
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

Tebak-tebakan 
Putusan MK 
soal Batas Usia 
Capres-Cawapres

H A R I A N

Edisi Rabu,11 Oktober 2023

KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman
download edisi digital 
www.lenteratoday.com

H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

TH

LENTERA
MEDIA GROUP

Tebak-tebakan 
Putusan MK 
soal  Batas Usia
Capres-Cawapres
Mahkamah	Konstitusi	(MK)	menjadwalkan	putusan	usia	capres	

cawapres	 pada	 Senin	 (16/10/2023).	 Apakah	 minimal	 tetap	

berusia	 40	 tahun	 atau	 turun?	 Atau	malah	 diberi	 batas	 usia	

maksimal?	 Ada	 sebanyak	 7	 gugatan	 batas	 usia	 capres-cawapres	 yang	 akan	

dibacakan	putusannya	pekan	depan.	Meski	berbagai	skenario	bisa	saja	terjadi,	namun	

arah	 angin	 politik	 dan	 tebak-tebakan	 putusan	mulai	menyeruak.	 Pakar	 hukum	 tata	 negara	

Denny	Indrayana	memprediksi	gugatan	itu	akan	dikabulkan	oleh	MK.	Yaitu	syarat	umur	minimal	menjadi	

35	tahun;	atau	syarat	umur	tetap	40	tahun,	namun	dibuka	kesempatan	bagi	yang	telah	berpengalaman	

sebagai	kepala	daerah.	Adapun	komposisi	hasilnya,	Denny	memperkirakan	lima	hakim	setuju	dan	empat	

beda	 pendapat	 atau	 dissenting	 opinion.	 Bila	 ramalan	 Denny	 tepat	maka	Wali	 Kota	 Solo	 Gibran	 yang	

digadang-gadang	mendampingi	Capres	Prabowo,	berpeluang	besar	untuk	maju	sebagai	cawapres.	Saat	ini	

putra	Sulung	Presiden	Jokowi	tersebut	 	berusia	36	tahun	dan	tentunya	berpengalaman	menjadi	kepala	

daerah.

(Baca	Hal	11)

1.Perkara nomor 29/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Partai Solidaritas Indonesia (PSI). Pemohon ingin MK mengubah batas usia minimal 
capres-cawapres menjadi 35 tahun. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
2.Perkara nomor 51/PUU-XXI/2023 diajukan oleh Partai Garuda. Pemohon ingin MK mengubah batas usia minimal capres-cawapres 
menjadi 40 tahun atau memiliki pengalaman sebagai penyelenggara negara. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3.Perkara nomor 55/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Wali Kota Bukittinggi Erman Safar, Wakil Bupati Lampung Selatan Pandu Kesuma 
Dewangsa sebagai pemohon. Pemohon ingin MK mengubah batas usia minimal capres-cawapres menjadi 40 tahun atau memiliki 
pengalaman sebagai penyelenggara negara. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
4.Perkara nomor 90/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Almas Tsaqibbirru Re A. Pemohon ingin MK mengubah batas usia minimal capres-
cawapres menjadi 40 tahun atau memiliki pengalaman sebagai kepala daerah.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
5.Perkara nomor 91/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Arkaan Wahyu Re A sebagai pemohon. Pemohon ingin MK mengubah batas usia 
minimal capres-cawapres menjadi 21 tahun. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
6.Perkara nomor 92/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Melisa Mylitiachristi Tarandung sebagai pemohon. Pemohon ingin MK mengubah 
batas usia minimal capres-cawapres menjadi 25 tahun. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
7.Perkara Nomor 105/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Soe�ianto Soetono dan Imam Hermanda. Pemohon ingin MK mengubah batas usia 
minimal capres-cawapres menjadi 30 tahun. 

Daftar gugatan batas usia capres-cawapres yang akan dibacakan putusannya: 

1.Perkara nomor 93/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Guy Rangga Boro sebagai pemohon. Pemohon ingin MK mengubah batas usia 
minimal capres-cawapres menjadi 21 tahun. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
2. Perkara nomor 94/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Riko Andi Sinaga sebagai pemohon. Pemohon ingin MK mengubah batas usia 
minimal capres-cawapres menjadi 25 tahun. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3.Perkara nomor 101/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Rio Saputro, Wiwit Ariyanto, dan Rahayu Fatika Sari sebagai pemohon. Pemohon 
ingin MK menyatakan batas usia maksimal capres-cawapres menjadi 70 tahun pada proses pemilihan.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
4.Perkara nomor 102/PUU-XXI/2023 yang diajukan oleh Soe�ianto Soetono dan Imam Hermanda sebagai pemohon. Pemohon ingin MK 
menyatakan batas usia maksimal capres-cawapres menjadi 70 tahun.

Sejumlah perkara soal batas usia capres-cawapres yang masih tahap persidangan: 
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Luar Negeri dan jajaran kementerian 
terkait segera mengambil tindakan 
cepat untuk melindungi WNI yang ada 
di wilayah konflik," katanya.

Menurut Eks Gubernur DKI Jakarta 
ini akar konflik itu adalah perebutan 
wilayah, dimana wilayah Palestina 
diduduki oleh Israel."Akar konflik 
tersebut yaitu pendudukan wilayah 
Palestina oleh Israel harus segera 
diselesaikan sesuai dengan parameter 
yang sudah disepakati PBB," Jelasnya.

Sementara itu, Sekretaris Jenderal 
Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB) 
Antonio Guterres mengaku tertekan 
setelah mendengar kabar Israel 
berencana mengepung total Jalur Gaza 
dan memutus semua listrik serta 
pasokan makanan ke wilayah yang 
tengah panas tersebut.

JAKARTA  -  Indonesia  meminta 
bantuan kepada Filipina dan Palang 
Merah Internasional (ICRC) dalam 
upaya melakukan evakuasi terhadap 
Warga Negera Indonesia (WNI) yang 
berada di Jalur Gaza. Tercatat, 45 WNI 
yang berada di Palestina, dengan 35 
WNI berlokasi di Tepi Barat dan 10 
WNI di Gaza. 

Kondisi makin berbahaya dengan 
eskalasi konflik  antara Israel dan 
Hamas yang belum menunjukkan 
tanda-tanda mereda.Diketahui, hingga 
Selasa (10/10/2023), korban tewas 
dari kedua pihak telah lebih dari 1.000 
orang di mana ribuan lainnya juga 
mengalami luka-luka

Kementerian Luar Negeri (Kemlu) 
RI  pun telah menghubungi Menteri 
Luar Negeri Filipina Enrique Manalo. 
Indonesia akan meminta bantuan dari 
Filipina yang memiliki Kedutaan Besar 
di Tel Aviv, Israel.

Indonesia dan Filipina memang 
sering terlibat saling bantu guna 
melakukan evakuasi warganya dari 
s e b u a h  n e g a r a .  S e b e l u m n y a , 
Indonesia sempat membantu ketika 
mengevakuasi warga Filipina di 
Yaman pada 2015, Kabul pada 2012 
dan teranyar di Sudan di tahun 2023 
ini.

" M e n l u  R e t n o  m e l a k u k a n 
komunikasi dengan Menlu Filipina, 
Enrique Manalo (10/10/2023). Dalam 
komunikasi tersebut, Menlu Retno 
meminta bantuan Filipina untuk 
evakuasi WNI dari wilayah konflik jika 
diperlukan," kata juru bicara Kemlu RI, 
Lalu Muhammad Iqbal.

" P e r m i n t a a n  M e n l u  R e t n o 
langsung ditanggapi Menlu Enrique 
d e n ga n  m e n g i n s t r u ks i ka n  T i m 
Filipina di lapangan," imbuhnya.

Selain meminta bantuan Filipina, 
Kemlu juga sudah menghubungi 

Palang Marah Internasional (ICRC) 
untuk meminta dukungan evakuasi 
WNI di Jalur Gaza."Menlu Retno sudah 
berkomunikasi langsung dengan 
Presiden Palang Merah Internasional 
di Jenewa, Mirjana Spoljaric," lanjut 
Iqbal.

"Dalam komunikasi tersebut, 
Menlu Retno meminta dukungan bagi 
evakuasi WNI dari Jalur Gaza.Menlu 
Retno juga mendesak agar ICRC ikut 
mendorong upaya penghentian 
kekerasan yang dilanjutkan dengan 
penerapan koridor kemanusiaan," ujar 
Iqbal.

Jokowi	Serukan	Setop	Perang
S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 

W i d o d o  b u k a  s u a ra  m e n g e n a i 
memanasnya konflik Hamas dengan 
Israel. Dimana Indonesia 
mendesak agar perang dan 
tindak kekerasan harus 
segera dihentikan.

"Indonesia mendesak 
agar perang dan tindakan 
k e k e r a s a n  s e g e r a  d i -
h e n t i k a n  u n t u k  m e n g -
h i n d a r i  s e m a k i n  b e r -
tambahnya korban manusia 
dan hancurnya harta benda," 
kata Jokowi dalam video 
s i n g k a t  S e k r e t a r i a t 
P r e s i d e n ,  S e l a s a 
(10/10/2023).

Jokowi melihat eskalasi 
konflik yang meningkat 
d a p a t  m e n i m b u l k a n 
dampak kemanusiaan yang 
besar.Selain itu, Jokowi 
meminta jajarannya untuk 
mengambil tindakan guna 
perlindungan Warga Negara 
Indonesia di wilayah konflik.

"Saya minta Menteri 

" S aya  s a n g a t  t e r t e k a n  o l e h 
pengumuman hari ini bahwa Israel 
akan memulai pengepungan total Jalur 
Gaza, tidak ada yang diizinkan masuk, 
tidak ada listrik, makanan, atau bahan 
bakar. Situasi kemanusiaan di Gaza 
sangat mengerikan sebelum konflik 
ini, sekarang hanya akan memburuk 
secara eksponensial," kata Guterres 
dalam konferensi pers terkait Timur 
Te n g a h ,  d i  N e w  Yo r k ,  S e n i n 
(9/10/2023).

Dalam pernyataannya di situs 
resmi PBB, Guterres pun mendesak 
Israel membuka akses agar warga di 
Jalur Gaza bisa menerima bantuan 
mulai dari peralatan medis, makanan, 
b a h a n  b a ka r,  d a n  p a s o ka n  ke -
manusiaan lainnya."Bantuan dan 
masuknya pasokan penting ke Gaza 
harus difasilitasi dan PBB akan 
m e l a n j u t k a n  u p a y a  u n t u k 
m e m b e r i k a n  b a n t u a n  g u n a 
menanggapi kebutuhan ini," kata 
Guterres.

Ia kemudian melanjutkan, "Saya 
mendesak semua pihak dan pihak-
pihak terkait untuk mengizinkan akses 
kepada PBB untuk memberikan 
bantuan kemanusiaan kepada warga 
sipil Palestina yang terjebak dan tak 
berdaya di Jalur Gaza."

Seiring dengan ini ,  Guterres 
mengimbau masyarakat internasional 
b a h u - m e m b a h u  m e m o b i l i s a s i 
dukungan kemanusiaan terhadap 
Palestina.Dia juga menyerukan pihak-
pihak yang berkonflik menghentikan 
serangan yang telah menewaskan 
ribuan orang ini.

“Sudah waktunya mengakhiri 
lingkaran setan atas pertumpahan 
darah, kebencian, dan polarisasi ini. 
I s r a e l  h a r u s  b i s a  m e n c a p a i 
kebutuhannya akan keamanan dan 
Palestina harus bisa mewujudkan 
pembentukan negara mereka sendiri 
dalam perspektif yang jelas," ucap 
Guterres.(wid,rls,retr,isr/dya)

Evakuasi WNI di Jalur Gaza, 

Indonesia Minta Bantuan Filipina dan ICRC

Warga	Palestina	mencari	korban	yang	selamat	setelah	serangan	udara	Israel	menghantam	bangunan	di	kamp	pengungsi	Jabalia	di	Jalur	Gaza	pada	9	Oktober	2023.AFP
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JAKARTA -  Kebakaran hutan dan 
lahan (karhutla) di Indonesia masih 
meluas hingga kembali memicu protes 
dari negara tetangga, Malaysia dan 
Singapura. DPR RI pun mendesak 
kepolisian untuk all out mengejar dan 
menangkap pembakar hutan dan 
lahan sekaligus perusahaan yang 
mempekerjakan mereka. Hal ini 
karena kabut asap akibat kebakaran 
hutan dan lahan (karhutla) sudah 
makin parah dan mengkhawatirkan.

"Saya minta polisi dan segenap 
petugas terkait tegas dan cari tidak 
hanya pembakarnya, tetapi juga 
perusahaan yang backing-nya. Ini 
harus all out agar kebakaran hutan 
tidak menjadi agenda tahunan kita," 
kata Wakil Ketua Komisi III Ahmad 
S a h r o n i  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(10/10/2023).

Diketahui, kabut asap akibat 
ke b a ka ra n  h u t a n  d a n  l a h a n  d i 
Kalimantan dan Sumatera sudah 
sangat parah. Kabut asap yang muncul 
mengakibatkan banyak sekolah 
memberlakukan belajar daring. 
Bahkan, kabut asap membuat negara 
tetangga Malaysia dan Singapura 
mengeluhkan kualitas udara yang 
menurun.

"Apa pun perdebatannya, yang 
jelas, faktanya titik api memang sudah 
ada di mana-mana. Make sense kalau 
situasi saat ini, Indonesia dianggap 
s u d a h  m e m a s u k i  f a s e  d a r u ra t 
karhutla," tegas politikus Partai 
Nasdem tersebut.

Pihak kepolisian, kata Sahroni, 
harus bertindak cepat dan tegas untuk 
menangkap para pelaku karhutla. 
Sahroni meyakini dari sekian banyak 
titik api yang muncul tidak semuanya 
akibat faktor alam murni. Menurutnya, 
terdapat pihak tidak bertanggung 

jawab yang memanfaatkan musim 
kemarau untuk membakar hutan dan 
lahan.

"Pasti ada beberapa oknum yang 
memanfaatkan kemarau ini, dengan 
memantik api untuk kepentingannya. 
Dari yang sudah-sudah, biasanya 
untuk pembukaan lahan," tutur dia 
menambahkan.

Dalam kesempatan ini, Sahroni 
m e n d u k u n g  d a n  m e n d o r o n g 
sinergisitas seluruh institusi untuk 
mengatasi dan mencegah karhutla. 
Menurutnya, sinergisitas tersebut 
tidak hanya untuk memadamkan api 
karhutla, tetapi juga untuk me-
nyelamatkan jutaan warga Indonesia 
yang tengah dihantui  penyakit 
pernapasan.

“Tugas ini bukan serta merta 
tentang lahan dan hutan saja, tetapi 
j u g a  s o a l  k e s e l a m a t a n  j u t a a n 
penduduk Indonesia. Kalau terus 
dibiarkan, masyarakat 
d i p a s t i - k a n  a k a n 
t e r k e n a  p e n y a k i t 
pernapasan,”  kata 
Sahroni.

S e m e n t a ra  i t u , 
Menteri Koor-dinator 
Bidang Politik, Hukum 
d a n  K e a m a n a n 
(Menkopolhukam) 
M a h f u d  M D  t e l a h 
m e n g a d a k a n 
r a k o r k s u s ,  g u n a 
m e n i n g k a t k a n 
waspada kebakaran 
hutan dan lahan tahun 
2 0 2 3  d i  G e d u n g 
Manggala Wanabakti 
J a k a r t a ,  S e n i n 
(9/10/2023). 

Pada kesempatan 
i t u  M a h f u d  M D , 
m e m i n t a  k e p a d a 

seluruh Kementerian/ Lembaga, 
Panglima TNI dan Kapolri, Kepala 
Daerah, Pangdam, Danrem, Kapolda, 
untuk melaporkan secara langsung 
update status keadaan tiap daerahnya 
terkait dengan kasus karhutla yang 
sekarang sedang marak. 

Diketahui hingga terdapat 11 
provinsi yang telah menetapkan status 
Siaga Darurat kebakaran hutan dan 
lahan, yaitu Riau, Jambi, Sumsel, 
Kalsel, Kalbar, Kalteng, Kaltim, Jawa 
Barat, Jatim, NTB,NTT yang memiliki 
wilayah rawan karhutla. Untuk di 
Provinsi Kepulauan Bangka Belitung 
sendiri sejauh ini karhutla masih bisa 
di antisipasi dan dikendalikan. 

Ancam	Wisata,	Picu	ISPA
Berdasarkan data Kementerian 

Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(KLKH), tercatat sekitar 204.894 

hektar lahan yang terbakar sepanjang 
Januari hingga Desember 2022.

Data KLKH menunjukkan ada 
sekitar 267.900 hektar hutan yang 
terbakar sepanjang 2023. Angka ini 
melonjak dibandingkan dengan tahun 
sebelumnya.

Badan Meteorologi, Klimatologi, 
dan Geofisika (BMKG) mendeteksi 
1.001 titik api yang tersebar di delapan 
provinsi yang berbeda pada wilayah 
Sumatera.

Diketahui, Provinsi Sumatera 
Selatan menjadi wilayah dengan titik 
api terbanyak 733 titik. Daerah Jambi 
memiliki 13 titik api,  Lampung 
sebanyak 105 titik api, Sumatera Barat 
2 4  t i t i k ,  S u m a t e r a  U t a r a  d a n 
Kepulauan Riau satu titik, Bangka 
Belitung 106 titik, dan Riau terdapat 
18 titik. Kasus karhutla turut melanda 
sejumlah daerah di Kalimantan.

Berdasarkan pantauan udara, 
kabut asap pekat tersebut merupakan 
kiriman dari karhutla yang melanda 
Kalimantan Tengah, serta Kalimantan 
Selatan. Selain itu, tercatat ada 53 titik 
api di Kabupaten Berau, Kalimantan 
Timur.

Dampak lain yang timbul dari 
karhutla ini adalah melonjaknya kasus 
Infeksi Saluran Pernapasan Atas 
(ISPA) yang diderita masyarakat.

Berdasarkan data Dinas Kesehatan 
Kota Palangka Raya, jumlah penderita 
ISPA mencapai 2.675 kasus yang 
tersebar di beberapa kecamatan. 
Lonjakan kasus ini menjadi perhatian 
pemerintah setempat.

Kepala Dinas Kesehatan Kota 
Palangka Raya, Anjar Hari Purnomo 
mengatakan, pihaknya kini terus 
melakukan upaya pencegahan dan 
sosialisasi kepada masyarakat agar 
lonjakan penderita ISPA tak terjadi 
lagi.Sementara itu, BMKG meng-
imbau masyarakat untuk memakai 
masker saat beraktivitas di luar 
ruangan guna mencegah ISPA. (wid, 
rls,ant/dya)

DPR Desak Polisi 'All Out' 

Tindak Tegas Perusahaan Pembakar Hutan

Petugas	sedang	memadamkan	kebakaran	lahan	di	Desa	Ujung	Pandaran	Kecamatan	Teluk	Sampit,	Senin	(9/10/2023).	BPBD	Kotim



Nusantaratoday
Rabu, 11 Oktober 20234

SURABAYA – Wali Kota Surabya, Eri 
Cahyadi ,  mentargetkan jumlah 
p e n o n to n  P i a l a  D u n i a  U - 1 7  d i 
Surabaya mencapai 18 ribu orang. 
Selain itu, dia juga bakal menyediakan 
diskon khusus untuk para pelajar yang 
menonton pertandingan di Stadion 
Gelora  Bung Tomo (GBT) pada 
November 2023 mendatang.

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 
m e n y e b u t  p i h a k n y a  t e l a h 
memutuskan diskon tiket untuk anak-
anak sekolah atau pelajar. Namun, ia 
mengaku masih belum tahu berapa 
persen diskon yang diberikan. “Ada 
(diskon), saya belum tahu (berapa 
diskon yang diberikan). Tapi sudah 
diputuskan,” ujar Eri, dikutip dari 
beritajatim.com Selasa (10/10/2023).

Ta k  h a nya  d i s ko n ,  E r i  j u g a 
mengatkan bahwa Pemkot Surabaya 
juga akan langsung menjemput dan 
mendampingi para pelajar sekolah 
mulai dari SD, SMP, hingga SMA untuk 
menonton pertandingan Piala Dunia 
U-17.  “Kita akan sampaikan ke 
sekolah, kita jemput, kita ngajak 
kesini, semua pelajar hingga SMA juga 
diajak,” katanya.

Eri menerangkan bahwa memberi 
diskon untuk para pelajar ini tak ayal 
juga untuk meramaikan penonton di 
pertandingan internasional bergengsi 
t e r s e b u t .  Te r l e b i h  l a g i ,  F I FA 
menargetkan tuan rumah Indonesia 
terhadap PSSI untuk menghadirkan 
penonton di setiap pertandingan 
minimal 10-18 ribu orang. “Insyallah 
berharapnya setiap pertandingan 
minimal 18 ribu penonton,” ujar Eri.

Selain itu, Eri megungkapkan 
dengan memberi diskon ini dirinya 
ingin anak sekolah bisa merasakan 
suasana penggelaran Piala Dunia di 

negaranya sendiri. “Anak sekolah bisa 
merasakan piala dunia. bagaimana kita 
melihat pertandingan sepak bola adalah 
olahraga yang kita dahulukan dengan 
sportifitas dan semangat diberikan 
dan bagiamana mengenalkan juga ini 
adalah  ini adalah GBT,” katanya.

Dengan ini, tambah Eri, nantinya 
Pe m ko t  a k a n  m e m b u a t  w i s a t a 
olahraga di Stadion GBT kebangggaan 
warga Surabaya ini. “Karena nanti 
insyalah setelah selesai pertandingan 
piala dunia. maka ada wisata olahraga 
salah satunya tempat olahraga disini. 
nanti ruang ruang kita tata juga yang 
memang disana ada tempat bola. kan 
ada lapangan sintetisnya,” katanya.

Eri juga nantinya akan menaruh 
tempat barang atribut legendnya 
Persebaya di Wisata Olahraga Stadion 
GBT itu. “Ada tempat legend persebaya 
piala pialanya. kita taruh disana. Ini mem- 
beri semangat kepada anak anak sama 
seperti mesium olahraga yang ada di 
Thor ya,” pungkas politisi PDIP ini.

Eri Cahyadi telah menggelar rapat 
bersama Persatuan Sepak Bola 

Indonesia (PSSI) dan FIFA untuk 
menyiapkan rute shuttle menuju ke 
Stadion Gelora Bung Tomo (GBT). 
Shuttle tersebut untuk mengantisipasi 
kepadatan kendaraan pada saat 
pertandingan Piala Dunia U-17 pada 
10 November 2023 mendatang. 

Dia menambahkan bahwa nanti-
nya akan disiapkan shuttle di Romo-
kalisari menuju ke arah Gresik. Saat 
ini, dirinya meminta Kepala Dinas Ke-
budayaan, Kepemudaan dan Olahraga 
serta Pariwisata (Disbudporapar) 
Kota Surabaya Wiwiek Widayati untuk 
menyiapkan shuttle tertentu yang 
digunakan untuk masuk ke area 
Stadion GBT. 

"Kemarin ada persyaratan, yang 
( jalan) sebelah kanan itu untuk 
diaspal karena berdebu. Penentuan 
shuttle-nya masih kita hitung, kita 
tentukan titik-titiknya, kita sampaikan 
juga kepada PSSI dan kepada FIFA, 
setelah sepakat, maka titik itu yang 
akan kita gunakan," kata Wali Kota Eri 
Cahyadi usai peninjauan di Stadion 
GBT, Senin (9/10/2023). 

Eri Targetkan 18 Ribu Penonton Piala Dunia U-17 di Surabaya, 

Pemkot Bakal Beri Diskon Khusus Pelajar

Wali Kota Eri mengungkapkan, 
rencananya rute yang akan dilalui oleh 
shuttle itu nantinya ada yang dari arah 
Terminal Intermoda Joyoboyo (TIJ), 
Terminal Bungurasih, dan dari arah 
masuk ke Gresik. "Kita juga masih 
belum tahu dan belum bisa fix, karena 
masih kita sampaikan dulu ke FIFA. 
Setelah fix baru kita jalankan, setelah 
d i s e p a k a t i  b a r u  k i t a  l a k u k a n 
sosialisasi," ujar Wali Kota Eri. 

Rencananya, armada kendaraan 
yang akan digunakan untuk shuttle 
adalah Suroboyo Bus dan Semanggi 
Suroboyo. Apabila armada tersebut 
kurang untuk menampung penonton, 
ia akan berkoordinasi dengan pemilik 
armada bus yang lainnya. 

"Jadi nanti Bus Suroboyo dan 
Semanggi Suroboyo yang akan kita 
manfaatkan terlebihdahulu, nanti 
kalau terhitung kurang, mungkin akan 
pinjam dari Damri atau pihak lainnya," 
imbuhnya. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Ke b u d aya a n ,  Ke p e m u d a a n  d a n 
O l a h r a g a  s e r t a  P a r i w i s a t a 
(Disbudporapar) Kota Surabaya 
Wiwiek Widayati menambahkan, 
dalam menyambut Piala Dunia U-17, 
Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya 
telah melakukan beberapa perbaikan 
minor fasilitas di Stadion GBT. Salah 
satunya adalah perbaikan lahan parkir. 

Perbaikan tersebut dilakukan di 
lahan parkir sisi utara dan selatan 
Stadion GBT, saat ini perbaikan terP-
sebut memasuki tahap pengaspalan. 
Setelah pengaspalan selesai, lahan 
parkir itu mampu digunakan untuk 
menampung sekitar 1.305 kendaraan 
roda empat. "Ini kita selesaikan, mudah- 
mudahan tanggal 20 Oktober 2023 
sudah selesai," pungkasnya. (lut/dya)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	meninjau	kesiapan	stadion	Gelora	Bung	Tomo.

PONOROGO – Praktik pemasungan 
terhadap Orang Dalam Gangguan Jiwa 
(ODGJ) di Kabupaten Ponorogo masih 
terjadi. Bahkan, saat ini, sedikitnya ada 
tujuh ODGJ yang kembali dipasung 
(repasung). Repasung ini, dilakukan 
oleh pihak keluarga, karena yang 
b e r s a n g k u t a n  b e r p e r i l a k u 
mengganggu warga di lingkungan 
sekitarnya

Kepala Dinkes Ponorogo, Dyah Ayi 
Puspitaningarti, mengakui adanya 
Pratik pemasungan tersebut. Untuk 
i t u ,  D i n a s  Ke s e h a t a n  ( D i n ke s ) 
Kabupaten Ponorogo dengan tegas 
menyatakan komitmennya untuk 
mengakhiri, “Saat ini ada 7 ODGJ yang 
dilakukan repasung oleh keluarganya,” 
katanya, dikutip dari beritajatim.com 
Selasa (10/10/2023).

Menurut Ayu sapaan Dyah Ayu 
Puspitaningarti, bahwa tujuh ODGJ 
yang kembali dipasung itu, tersebar di 
tiga kecamatan, yaitu Kecamatan 

Ngrayun, Kecamatan Sampung, dan 
Kabupaten Jambon. Saat ini, Dinkes 
telah mengambil langkah untuk 
mengawasi kondisi pasien khusus ini 
melalui posyandu kesehatan jiwa yang 
ada.

“Pada saat ini, kita memiliki 13 
Posyandu Kesehatan Jiwa di Ponorogo, 
dengan pendamping dari Dinkes,” 
ungkapnya.

Ayu mengungkapkan bahwa pada 
tahun 2022, wilayah Kabupaten 
Ponorogo telah mencapai status “zero 
pasung”. Namun pada tahun ini terjadi 
kembali pasung terhadap tujuh ODGJ. 
Dinkes Ponorogo menganggap ini 
sebagai tantangan dan memiliki target 
untuk mencapai status “zero pasung” 
dalam tiga bulan ke depan. “Kita 
targetkan akhir tahun nanti sudah 
zero pasung lagi,” katanya.

Meskipun sudah ada upaya yang 
signifikan, Ayu mengakui bahwa 
jumlah Posyandu Kesehatan Jiwa yang 

a d a ,  m a s i h  b e l u m 
m e n c u k u p i  u n t u k 
mencakup seluruh ODGJ 
di Ponorogo. Idealnya, 
setiap dari 31 puskesmas 
d i  P o n o r o g o  h a r u s 
memiliki satu Posyandu 
Kesehatan Jiwa.

 “Tentu harapannya 
adalah dapat meningkat-
kan jumlah Posyandu 
Kesehatan Jiwa. Selain 
i t u ,  k i t a  j u g a  b e r -
kolaborasi dengan organi- 
sasi  masyarakat dan 
a g a m a  d a l a m  u p aya 
bersama,” tambahnya.

K e p a l a  D i n k e s  i n i  j u g a 
menyampaikan harapannya agar ODGJ 
yang saat  ini  berada di  tengah 
m a sya ra ka t  b i s a  m e n d a p a t ka n 
b a n t u a n  ya n g  m e m a d a i  u n t u k 
penyembuhan mereka. Dengan begitu, 
mereka dapat kembali diterima di 

Pemasungan Kembali Terjadi di Ponorogo

masyarakat tanpa stigma sebagai ODGJ. 
Dengan begitu, terhindar dari risiko 
kambuhnya gangguan jiwa mereka.

“Potensi kambuhnya gangguan 
jiwa pastu ada. Harapan kita ketika 
kembali ke tengah2 masyarakat, me-
reka tidak terasingkan,” pungkasnya. 
(lut/dya)

Ilustrasi	pemasungan
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SURABAYA – Pinjaman online yang 
mencairkan dana pada peminjam yang 
menggunakan KTP bisa terancam 
hukuman penjaran dan denda . 
Demikian juga bagi peminjam yang 
menggunakan KTP orang lain juga bisa 
mendapatkan hukuman penjara. 

Hal itu sebagai peringatan bagi 
masyarakat, dimana baru-baru ini 
sebuah unggahan di media sosial 
Twitter, atau yang kini bernama X, viral 
karena menceritakan pengalaman 
seseorang berhasil mencairkan dana 
pinjaman online atau pinjol dengan 
menggunakan kartu identitas milik 
orang lain. Adapun kartu identitas 
yang dimaksud adalah kartu tanda 
penduduk atau KTP dan  

D a l a m  u n g ga h a n  ya n g  v i ra l 
tersebut ,  disertai  sebuah hasi l 
tangkapan layar dari salah satu 
pengguna Facebook di grup LOKER 
K H U S U S  S L A W I  L E B A K S I U 
B A L A P U N G .  Te r l i h a t  s e o r a n g 
p e n g g u n a  m e n g a k u  b e r h a s i l 
mendapatkan dana dari pinjaman 
online sebesar Rp 1 juta hanya dengan 
menggunakan foto KTP yang diambil 
dari mesin pencari Google.

“Lah kok bisa diterima haha. 
Lumayan Rp 1jt, gak bakal ku bayar 
juga ni, modal KTP ambil dari Google 
lolos kan. Cobain aja iseng2 sapatau 
dapat juga, cek apk di komentar,” tulis 
keterangan dalam tangkapan layar 
pada unggahan yang dibagikan oleh 
akun bernama @tany**** pada Kamis, 
5 Oktober 2023 lalu. 

H i n g g a  h a r i  i n i ,  S e l a s a 
(10/10/2023), unggahan tentang 
pengguna yang berhasil mencairkan 
dana pinjol dengan menggunakan KTP 
orang lain telah mendapat 1,6 juta 
tayangan,  565 komentar,  1 .320 
kutipan, 12,8 ribu suka, dan 1.127 
markah.  “Ngeri  banget woyyyy. 
Mereka punya grup isinya foto KTP 
orang yang gatau dapat darimana,” 
tulis keterangan unggahan yang viral 
tersebut.

Unggahan tersebut pun menuai 
berbagai reaksi dari netizen di kolom 
komentar. Beberapa merasa resah 
dengan keamanan data pribadinya 
dan meminta pihak berwajib untuk 
segera bertindak. Berikut beberapa 
reaksi warganet: “Ni meresahkan 
banget napa gak ada yang bertindak di 
pol1s1, masa nunggu banyak korban 
dulu, mana lapor4n juga kagak balik 
tuh duit,” tulis warganet dengan akun 
@kik**.

“ Ta d i  j u ga  a d a  d i  g r u p  j u a l 
makanan daerah gue dengan capt dan 
postingan yang sama, kayaknya itu tuh 
promosi pinjol ilegal dengan link 
phishing deh, tapi gak tau juga deng,” 
tulis @meou***.

“Gue herann sama pemerintahann, 
kenapa tiktok shop bisa ditutup tapi 
apk pinjol sama judi online nggak 
pernah ditutup, mau diawasi ojk mau 
ilegal tetep ajahh yang kayak gini tuhh 
meresahkann! Jadi disalah gunakan 

sama oknum tidak bertanggung 
jawabkann,” komentar @onye**.

“Hoax itu nder, dia bilang gitu biar 
orang-orang install aplikasi yang dia 
share. Gasegampang itu verifikasi 
Cuma modal foto ktp aja,”  kata 
@yaco**.

“ini penipuan gaes. Sebenernya 
yang dia bilang ambil KTP dari google 
itu (diduga) boong. Kemarin lewat di 
fyp gue. Jadi ntar kalau ada orang yang 
penasaran terus nanya caranya bakal 
disuruh DM abis itu disuruh download 
dan daftar pake referal dia. Karena di 
aplikasi pinjol juga butuh verif~,” tulis 
akun @mampu****.

S e m e n t a ra  i t u ,  K T P  a d a l a h 
identitas resmi penduduk sebagai 
bukti diri yang diterbitkan oleh 
instansi pelaksana. KTP sebagai 
dokumen elektronik berisi data 
pribadi seseorang, mulai dari nama 
lengkap, hingga data pribadi lain yang 
d i k o m b i n a s i k a n  u n t u k  m e n g -
identifikasi seseorang.

Orang yang menggunakan KTP 
m i l i k  o r a n g  l a i n  u n t u k 
disalahgunakan, maka melanggar 
Pasal 32 ayat (1) UU ITE. Apabila 
menya la hg u n a ka n  KTP den ga n 
mengambil pinjaman online atas nama 
orang lain, dapat dijerat pidana 
kurungan maksimal 8 tahun dan atau 
denda paling banyak Rp 2 miliar.

Selain itu, tindakan penyalah-
gunaan KTP juga dapat melanggar 
Pasal 65 ayat (1) UU PDP yang berisi 
larangan memperoleh data pribadi 
yang bukan miliknya untuk meng-
untungkan diri sendiri. Hal ini dapat 
diancam pidana penjara paling lama 5 
tahun dan atau denda paling banyak 
Rp 5 miliar.

Tak hanya itu, menggunakan data 
pribadi orang lain juga melanggar 
ketentuan dalam Pasal 65 ayat (3) dan 
dapat dipidana paling lama 5 tahun 

dan/atau pidana denda paling banyak 
Rp 5 miliar.

Di sisi lain, menyoal nomor KK dan 
NIK, pihak kepolisian meminta warga 
berhati-hati saat mengunggah nomor 
tersebut melalui internet. Kasus 
kebocoran dan penyalahgunaan data 
marak terjadi.

Pada 2021, kasus kebocoran data 
menimpa perusahaan pinjol  PT 
Homecredit Indonesia yang ke-
banjiran data fiktif.  Perusahaan 
m e n d a p a t  b a nya k  p r o t e s  d a r i 
masyarakat yang merasa tidak me-
lakukan pembelanjaan menggunakan 
aplikasi tersebut, tapi mendapat 
kiriman tagihan. 

Setelah ditelusuri, jumlah akun 
fiktif itu mencapai 150 akun. Ratusan 
akun itu bahkan sudah berbelanja 
berbagai barang di e-commerce 
Tokopedia seperti emas batangan 
hingga ponsel sejak Juni 2021.

Sementara itu,  Otoritas Jasa 
K e u a n g a n  ( O J K )  t e l a h  m e m -
berhentikan kegiatan operasional 
1.466 entitas pinjaman online (pinjol) 
ilegal dalam kurun waktu 1 Januari 
sampai dengan 6 Oktober 2023.

Ke p a l a  E ks e ku t i f  Pe n gawa s 
Peri laku Usaha Jasa Keuangan, 
Edukasi dan Perlindungan Konsumen 
OKJ Friderica Widyasari Dewi atau 
yang akrab disapa Kiki menyampaikan 
bahwa selain pemberantasan pinjol 
ilegal, dalam kurun waktu yang sama, 
OJK melalui Satgas Waspada Investasi 
(SWI) telah menutup 18 entitas 
investasi ilegal.

“OJK bersama seluruh anggota 
S a t g a s  y a n g  t e r d i r i  d a r i  1 2 
k e m e n t e r i a n / l e m b a g a  t e r u s 
meningkatkan koordinasi dalam 
penanganan investasi dan pinjaman 
online ilegal. Sejak Januari sampai 
d e n g a n  O k t o b e r,  S a t g a s  t e l a h 
menghentikan 1.484 entitas keuangan 
ilegal yang terdiri dari 18 entitas 

Pinjol Cairkan Pinjaman Pakai 

KTP Orang Lain Bisa Didenda Rp 5 Miliar

investasi ilegal dan 1.466 entitas 
pinjaman online illegal,” kata Kiki 
dalam konferensi pers Hasil Rapat 
D e wa n  Ko m i s i o n e r  O J K  B u l a n 
September 2023 secara daring di 
Jakarta, Senin (9/10/2023).

Lebih lanjut, Kiki menjelaskan 
bahwa OJK telah mendapatkan total 
8.047 pengaduan dari masyarakat 
terkait menjamurnya entitas jasa 
k e u a n g a n  i l e g a l .  D a r i  8 . 0 4 7 
pengaduan,  7.710 di  antaranya 
mengenai pinjol ilegal, serta 337 
pengaduan mengenai investasi ilegal.

“Selain itu terdapat 8.047 peng-
aduan yang diterima. Terdiri dari 
7.710 pengaduan mengenai pinjaman 
online ilegal dan 337 pengaduan inves-
tasi ilegal dengan pengaduan terbesar 
berasal dari Provinsi Jawa Barat, dan 
disusul dengan wilayah DKI Jakarta,” 
ujar Kiki. OJK mencatat telah me-
nerima total 16.555 pengaduan dari 
sektor jasa keuangan (SJK) selama periode 
Januari hingga September 2023.

Dari total 16.555 pengaduan 
tersebut, 7.719 pengaduan berasal 
dari sektor perbankan. Kemudian 
3.475 berasal dari sektor fintech, 
2 . 7 9 3  a d u a n  d a r i  P e r u s a h a a n 
Pembiayaan (PP), 1.147 berasal dari 
sektor asuransi serta 1.421 pengaduan 
dari  pasar  modal  dan industr i 
keuangan non bank (IKNB) lainnya.

Selain itu, hingga September 2023, 
OJK juga telah melakukan 2.058 
kegiatan edukasi dan inklusi keuangan 
kepada masyarakat yang diikuti oleh 
459.111 peserta.

Program OJK tentang sosialisasi 
terhadap masyarakat yang dinamakan 
Sikapi Uangmu telah mencapai 323 
kontan dengan tota l  penonton 
(v iewers)  mencapai  1 .505.182 
penonton. Kemudian LMSKU OJK 
tercatat telah terbit 45.894 akses 
modul, dengan 37.320 kelulusan 
modul. (lut/dya)

(Ilustrasi)	Pinjaman	Online
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MALANG	- Peningkatan kesejahteraan 
pegawai menjadi salah satu perhatian 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat. Dia mengungkap akan 
mempertimbangkan usulan DPRD 
terkait kenaikan gaji bagi tenaga 
honorer. 

Diketahui saat ini, gaji honorer di 
lingkup Pemkot Malang masih berada 
di bawah Upah Minimum Kota (UMK) 
Malang, yang telah mencapai Rp 
3.194.143 juta. Dalam hal ini, Wahyu 
menyatakan bahwa rencana kenaikan 
gaji tersebut akan dibahas lebih lanjut 
bersama Tim Anggaran Pemerintah 
Daerah (TPAD) Kota Malang.  

"Bisa saja (dinaikkan). Karena kan 
ini belum kita bahas. Nah legislatif 
mengusulkan hal tersebut berarti 
sudah melalui perhitungan. Nah 
perhitungannya itu nanti akan kami 
bahas bersama TAPD terkait di Pemkot 
M a l a n g .  K i t a  a k a n  l i h a t  
ke m u n g k i n a n nya  s e p e r t i  a p a ,  
konsepnya bagaimana," ujar Wahyu, 
saat dikonfirmasi langsung awak 
media, Selasa (10/9/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
S a m  W H  i n i ,  j u g a  m e nyo ro t i  
pentingnya peningkatan gaji terhadap 
peningkatan kinerja. Menurutnya, hal 
ini akan menjadi salah satu aspek yang 
akan mendapat perhatian dalam 
pembahasan bersama TAPD nantinya. 
S e l a i n  i t u ,  eva l u a s i  te r h a d a p  
Pendapatan Asli Daerah (PAD) juga 
a k a n  m e n j a d i  b a g i a n  d a r i  
pertimbangan untuk memastikan 
ketersediaan dana.

"Maka PAD kita  juga  akan 

dievaluasi, sejauh mana nanti bisa 
mencukupi. Kita coba lihat sampai 
dengan November nanti kemampuan 
PAD kita seperti apa. Nanti itu akan 
mempengaruhi dengan belanja daerah 
yang ada," tambahnya.

Sebagai catatan, Wahyu juga 
menyoroti  bahwa saat ini, target PAD 
APBD 2023 masih mencapai sekitar 60 
persen dari target sebesar Rp 1 triliun 
50 juta. Oleh karenanya, terkait 
k o n t e k s  i n i  p i h a k n y a  a k a n  
mengkomunikasikan lebih lanjut 
bersama pihak legislatif, selaku 
pengusul rencana kenaikan gaji 
honorer ini. 

Sementara itu, dalam pemberitaan 
sebelumnya, Ketua DPRD Kota Malang, 
I Made Riandiana Kartika, juga 
mengungkapkan hasil pembahasan 

CASN sehingga ada Surat Keterangan 
dari kepala Badan Kepegawaian 
N e g a r a  ( B K N )  b a h w a  p r o s e s  
pendaftaran diperpanjang sampai 
tanggal 11 besok, ada perpanjangan 
satu hari ,"  ujar Kepala Badan 
Kepegawaian dan Pengembangan 
Sumber Daya Manusia (BKPSDM) Kota 
M a l a n g ,  To to k  K a s i a n to ,  s a a t  
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Selasa (10/10/2023). 

Totok menjelaskan, hingga Senin 
(9/10/2023) malam, jumlah pelamar 
telah mencapai angka yang signifikan, 
yakni 1.145 orang. Dari total tersebut, 
terdiri atas 389 pelamar untuk formasi 
guru, 167 pelamar untuk tenaga 
kesehatan (nakes), serta 589 pelamar 
untuk posisi tenaga teknis.

Padahal di tahun 2023 ini, Totok 
menyebutkan bahwa Pemkot Malang 
hanya diberikan alokasi untuk pe-
rekrutan Pegawai Pemerintah dengan 
Perjanjian Kerja (PPPK) dengan 
jumlah formasi sebanyak 271. Dari 
jumlah tersebut, 200 formasi diper-
untukkan bagi posisi guru, 50 formasi 
untuk tenaga kesehatan, dan 21 formasi 
untuk tenaga teknis. "Nah kan pen-
daftar di kita memang sangat mem-bludak. 
Formasinya hanya segitu, tapi pen-
daftarnya banyak sekali," seru Totok. 

Diakhir, Totok menyampaikan 
bahwa proses seleksi CASN di Kota 
Malang direncanakan akan ber-
langsung mulai 10 November hingga 4 
Desember 2023, dengan Gedung 
Islamic Center,  Kecamatan Ke-
dungkandang. (Santi/dya)

seluruh fraksi terhadap rencana 
kenaikan gaji honorer. Saat ini, gaji 
honorer Pemkot Malang masih di 
bawah UMK sebesar Rp 2,9 juta. 

"Harapannya kalau ini dilak-
sanakan, Pemkot Malang minimal bisa 
memberikan contoh pada perusahaan 
lain supaya minimal membayar gaji 
sesuai standar UMR," ungkap Made.

Masa	Pendaftaran	CASN	
Diperpanjang

Di sisi lain, memperpanjang 
pendaftaran CASN  hingga Rabu 
(11/10/2023) besok. Seharusnya, 
batas akhir pendaftaran ditutup pada 
Senin (9/10/2023) pukul 23.59 WIB 
kemarin. "Jadi karena banyak keluhan, 
tingginya trafic pendaftaran sistem 

Gaji Tenaga Honorer Pemkot Malang 

Dipertimbangkan Naik

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	(Santi/Lenteratoday)
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MALANG - Badan Kepegawaian dan 
Pengembangan Sumber Daya Manusia 
( B K P S D M )  K a b u p a te n  M a l a n g  
menyayangkan banyaknya pelamar 
yang belum melakukan sumbit data 
usai pendaftaran awal. Diketahui, dari 
3.230 pelamar hanya 1.375 yang telah 
melengkapinya hingga akhir waktu 
pendaftaran Calon Aparatur Sipil 
N e g a r a  ( C A S N )  p a d a  S e n i n  
(9/10/2023) pukul 23.50 WIB. 
Artinya hanya sekitar 42% yang 
melakukan submit data, sisanya 
sebanyak 58% tidak melakukannya.

Ke p a l a  B K P S D M  s e t e m p a t ,  
N u r m a n  R u m d a n s y a h  s a n g a t  
menyayangkan kondisi ini, sebab 
Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Malang membutuhkan Pegawai 
Pemerintah dengan Perjanjian Kerja 
(PPPK) dalam jumlah besar untuk 
tahun ini. "Itu pun, yang memenuhi 
syarat masih 171 dari total submit itu. 
Makanya itu saya agak menyayangkan 
kalau sampai kurang. Karena ini kan 

juga kesempatan emas, sementara 
kami juga butuh PPPK. Dari analisa 
kebutuhan kami itu selalu menyebut-
kan angka 5 ribu pegawai. Tapi 
formasinya kan cuma 2.187, nah kalau 
sampai tidak terpenuhi itu, saya juga 
agak eman-eman (menyayangkan, 
red)," ujar Nurman, saat dikonfirmasi 
awak media, Selasa (10/10/2023). 

Dari pantauannya selama masa 
pendaftaran mulai 20 September - 9 
Oktober 2023 kemarin. Nurman 
menyebutkan bahwa ketidaksesuaian 
pengalaman kerja dengan formasi 
PPPK yang dituju. Menjadi salah satu 
alasan banyaknya pendaftar yang 
belum melakukan submit data. 

"Karena pengalaman kerja yang 
tidak relevan, itu yang paling banyak. 
Kemudian ada juga ijazah yang ditolak 
oleh sistem. Misalnya penyebutan 
prodi itu berbeda dengan sistem, 
beberapa bisa ditoleransi. Tapi saya 
gak hafal, persoalan penolakan kan 
ada di sistem," ungkap Nurman. 

kebakaran menjadi salah satu yang 
paling diminati dan penuh dengan 
pelamar. 

“Yang ramai itu analisis kebakaran. 
Yang sepi itu dokter-dokter spesialis. 
Bahkan saya menyesal karena tahun 
kemarin ada yang gak daftar, padahal 
Rumah Sakit Ngantang sudah buka, itu 
kan sayang," tegasnya.(Santi/dya)

L e b i h  l a n j u t ,  
N u r m a n  m e n g a k u i  
b a h w a  s e h a r u s n y a  
persyaratan tersebut 
tidak diterapkan bagi 
pelamar yang berasal 
dari kalangan tenaga 
k o n t r a k .  N a m u n ,  
pihaknya menghendaki 
bahwa segala keputusan 
terkait hasil penentuan 
merupakan hak dari 
pemerintah pusat. 

" K a l a u  m e n u r u t  
saya sebagai Kepala 
B K P S D M ,  h a r u s nya  
jangan memasang persyaratan itu 
kalau dia berangkat dari teman-teman 
tenaga kontrak," jelasnya. 

Di sisi lain, pria yang juga menjadi 
Penjabat (Pj) Sekda Kabupaten Malang 
ini, mencatat adanya perbedaan 
signifikan dalam minat pelamar 
terhadap berbagai  formasi .  Ia  
menjelaskan bahwa formasi analisis 

pemkab Malang Sayangkan Sekitar 

58% Pelamar CASN Tidak Submit Data

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	(Santi/Lenteratoday)

Ilustrasi	Pegawai	Pemerintah	dengan	Perjanjian	Kerja	(PPPK)	di	lingkup	
Pemkab	Malang.	(Dok.	BKPSDM	Kabupaten	Malang)
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Anak Sultan Brunei

NAMA Pangeran Abdul Mateen terus 
dicuitkan netizen di platform X pada 
M i n g g u  ( 8 / 1 0 / 2 0 2 3 )  k a r e n a  
dikabarkan akan menikah.

Anak dari Sultan Brunei itu 
d i u m u m k a n  a k a n  m e n i k a h i  
kekasihnya, Yang Mulia Dayang Anisha 
Rosnah binti Adam pada 7 Januari 
2024.

Anisha merupakan cucu dari 
penasihat khusus Sultan, Pehin Dato 
Awang Isa bin Awang Ibrahim. Wanita 
ini menduduki jabatan sebagai 
Penasihat Khusus Sultan dan Menteri 
di Departemen Perdana Menteri di 
pemerintahan Brunei.

Selain itu, Anisa juga berstatus 
Manteri, yakni golongan pembesar 
kerajaan yang bergelar "Pehin Orang 
Kaya Laila Setia Bakti Diraja".

Pesta pernikahan keduanya pun 
akan digelar mewah selama 10 hari, 
sesuai dengan tradisi dan adat dari 
Kerajaan Brunei.

Profil	Pangeran	Abdul	Mateen
Pangeran Mateen memiliki nama 

lengkap Duli Yang Teramat Mulia 
Paduka Seri Pengiran Muda 'Abdul 
Mateen ibni Kebawah Duli Yang Maha 
Mulia Paduka Seri Baginda Sultan Haji 
Hassanal  Bolkiah Mu'izzaddin 
Waddaulah.

Dirinya lahir pada 10 Agustus 
1991 di Bandar Seri Begawan, Brunei 
Darussalam. Ia merupakan anak ke-10 
dan putra ke-4 dari Sultan Hassanal 
Bolkiah dan mantan istrinya, Datin 
Paduka Seri Hajah Mariam Hj Abdul 
Aziz.

Pangeran Mateen merupakan 
lulusan pendidikan militer di Royal 
Military Academy Inggris Raya di usia 
18 tahun. Di mana setelah lulus pada 
2011, ia menjadi letnan di tentara 
Brunei.

Ia pun pernah memperoleh gelar 
master dalam diplomasi internasional 
dari Sekolah Studi Afrika dan Oriental 
p a d a  2 0 1 6  d i  b i d a n g  p o l i t i k  
internasional di King's College 
London, Inggris.

Pangeran Mateen juga pernah 
berlatih di Sekolah Terbang Helikopter 
Pertahanan di RAF Shawbury, Inggris 
untuk menjadi pilot helikopter Black 
Hawk.

M e n j a d i  p i l o t  h e l i k o p t e r  
profesional, hal ini membuatnya bisa 
menjabat sebagai mayor di Angkatan 
Udara Kerajaan Brunei.

Selain di bidang militer, Pangeran 
Mateen juga terkenal berprestasi 
dalam segi olahraga. Ia pernah 
mewakili Brunei Darussalam di 
kompetisi SEA Games Malaysia pada 
2017.

Pangeran Mateen pun banyak 
dikenal oleh masyarakat di luar 
Brunei, juga karena aktif men-
dampingi sang ayah untuk terjun di 
dunia diplomatik.

Bahkan saat digelar KTT Asean di 
Jakarta pada September 2023 lalu, 
Pa n g era n  Ma teen  t u ru t  ha dir  
mendampingi Sultan Brunei.

Anak Sultan ini juga dikenal 
memiliki hobi mentereng dan mahal 
seperti mengoleksi mobil mewah dan 
bermain golf.

A k a d  n i k a h  a t a u  u p a c a r a  
pernikahan akan menyusul pada 11 
Januari. Puncak perayaan 10 hari ini 
adalah resepsi pernikahan kerajaan di 
Istana Nurul Iman pada 14 Januari.

Pa s a n g a n  ke ra j a a n  B r u n e i  
Darussalam tersebut kemudian akan 
melakukan prosesi pernikahan di ibu 
kota Brunei, Bandar Seri Begawan.

Perjamuan akan diadakan untuk 
mengakhiri perayaan pernikahan 
pada malam tanggal 15 Januari. 
Sejumlah media melaporkan bahwa 
pesta akhirnya diadakan pada 16 
Januari.

 Wanita yang beruntung menjadi 
p e n g a n t i n  P a n g e r a n  M a t e e n  
dilaporkan adalah seseorang yang 
dekat dengannya – cucu dari Penasihat 
Khusus ayahnya. Anisha Rosnah binti 
Adam kabarnya adalah cucu dari Pehin 
Dato’ Haji Isa Ibrahim.

Mengutip situs Singapura Must 
Share News, pangeran berusia 32 

tahun itu disebutkan 
sebagai sosok pangeran 
yang paling dekat dan 
pangeran tampan di 
kawasan. Oleh karena 
i t u ,  k a b a r  p e r -
nikahannya membuat 
hati  banyak peng-
gemar patah hati.

S i t u s  i t u  m e -
ngatakan potret resmi 
Pangeran Mateen dan 
tunangannya disiarkan 
di  TV pemerintah 
Brunei pada Sabtu (8 
Oktober) - (berbagai 
sumber)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PANGERAN 
ABDUL MATEEN
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lebih baik pada suhu rendah.
Cuaca dingin berkorelasi dengan 

flu, tetapi kehujanan nyatanya tidak 
dapat menyebabkan kamu langsung 
mengalami flu. 

Selain itu, meski tidak ada bukti 
konklusif yang mengatakan berlari di 
tengah hujan akan membuat kamu 
sakit, tetapi masih ada risiko yang 
berhubungan jika kamu kehujanan.

Penelitian telah menunjukkan 
bahwa menurunkan suhu tubuh 
seseorang dapat membuat mereka 
lebih rentan tertular virus. Dengan 
kata lain, dinginnya, bukan basahnya, 
yang membuat kamu lebih rentan 
tertular virus. 

Satu studi menemukan bahwa sel 
s i s t e m  k e k e b a l a n  m e m u l a i  
pertahanan antivirus yang lebih kuat 
pada suhu paru-paru dibandingkan 
suhu rongga hidung. Ini berarti bahwa 
tubuh tidak melawan virus juga, jika 
suhu di hidung dan saluran napas 
b a g i a n  a t a s  d i t u r u n ka n  o l e h  
lingkungan yang dingin.

Virus yang menyerang tubuh 
disaat kondisi tubuh mengalami 
penurunan sistem kekebalan 
tubuh. Kedinginan akibat terlalu 
lama terkena hujan di luar 
ruangan dapat menurunkan 
efektivitas sistem kekebalan 
tubuh.

Hal ini membuat tubuh lebih 
mungkin tertular virus flu, 

KETIKA	kita kehujanan pasti ada rasa 
khawatir akan terkena flu, namun 
f a k t a n y a  h u j a n  t i d a k  d a p a t  
menyebabkan flu..

Faktanya, flu disebabkan oleh 
v i r u s ,  ya n g  s e b e n a r nya  t i d a k  
dipengaruhi oleh hujan. Namun, virus 
flu tertentu (misalnya, Rhinovirus) 
menyebar lebih mudah di musim 
dingin karena mereka bisa berfungsi 

namun tidak ada jaminan akan 
terkena flu.

Lebih dari 200 virus menyebabkan 
flu. Virus menular ini dapat menular 
melalui udara dan kontak fisik yang 
dekat.

Flu juga bisa menular ketika 
seseorang menyentuh mulut, mata, 
atau hidung dengan tangan setelah 
bersentuhan dengan kuman flu.

Kebanyakan Flu akan hilang dalam 
1–2 minggu, dan banyak orang dapat 
mengobati Flu-nya sendiri di rumah 
tanpa perlu menghubungi dokter.

Seseorang yang terkena flu hanya 
perlu mendapatkan istirahat ekstra, 
minum banyak air, menggunakan 
pelembab udara, berkumur dengan air 
garam, melakukan pembilasan garam 
untuk membersihkan saluran hidung.

Jika flu tidak kunjung sembuh, 
dapat mengkonsumsi obat pilek dan 
flu yang dijual di apotik seperti 
semprotan dekongestan dapat  
m e m b a n t u  m e n g a t a s i  h i d u n g  
tersumbat. Selain itu, ibuprofen dapat 
membantu mengatasi rasa sakit dan 
demam, jika muncul.

Namun, kadang-kadang Flu bisa 
berkembang menjadi bronkitis atau 
pneumonia. Hal ini lebih mungkin 
terjadi jika seseorang memiliki sistem 
kekebalan yang lemah atau kondisi 
kesehatan pernafasan lainnya seperti 
asma.

Sebagai informasi, rata-rata orang 

dewasa menderita Flu dua atau tiga kali 
dalam setahun,  dan anak-anak 
seringkali menderita lebih dari itu. 
Orang lebih mungkin mengalami Flu 
pada musim dingin atau musim semi, 
namun flu bisa terjadi kapan saja. 
(Bisnis)

1. Sering mencuci tangan.
--------------------------------------------------
2. Menahan diri untuk tidak berbagi 
makanan, minuman, dan barang-
barang rumah tangga dengan orang 
yang mungkin tampak tidak sehat.
--------------------------------------------------
 3. Menghindari sentuhan yang tidak 
perlu pada mata dan mulut Makan 
makanan seimbang dan berolahraga 
secara teratur.
--------------------------------------------------
4. Tidur yang cukup 

BEBERAPA CARA 
UNTUK HINDARI 
TERKENA FLU 
ANTARA LAIN:
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Adapun jika ada serangan yang 
ditujukan kepada Israel, ELM 2084 
Multmission Radar (MMR) atau radar 
akan mendeteksi benda tersebut.

R a d a r  c a n g g i h  i n i  d a p a t  
mendeteksi hal-hal hingga 70 km 
jauhnya dari 1.100 target.

Menariknya, radar ini juga dapat 
membedakan antara roket yang 
mengancam wilayah berpenduduk 
dan roket yang akan jatuh tanpa 
membahayakan masyarakat. 

K e m u d i a n ,  s e t e l a h  o b j e k  
terdeteksi berbahaya, Iron Dome 
akan meluncurkan pencegay yang 
m e n a h a n  r o k e t  m u s u h  d a n  
mendaratkannya di medan kosong.

A d a p u n  I r o n  D o m e  y a n g  
dinamakan Tamir ini memiliki 
panjang 3 meter, diameter 0,16 meter, 
dan berat 90 kg saat diluncurkan.  
Diketahui, rudal ini menggunakan 
menggunakan datalink perintah dan 
pencari radar aktif onboard untuk 
panduan dan menggunakan hulu 
fragmentasi berdaya ledak tinggi 
untuk menghancurkan target.

I s r a e l  d i p r e d i k s i  h a r u s  
mengeluarkan biaya untuk setiap 
rudal sekitar US$40.000-50.000 atau 
sekitar Rp627-784 juta.

Amerika Serikat dan sekutunya, 
sebagai pendukung utama Israel, 
t a h u n  l a l u  m e m b a n g g a k a n  
kemampuan sistem peringatan dini 
mereka dalam "memprediksi" invasi 
Rusia ke Ukraina pada Februari 2022. 
Pada akhir pekan lalu, intelijen 
negara Adidaya tersebut  juga 
“kebobolan."

" S e h a r u s n y a  a d a  t a n d a  
peringatan.  Jelas ,  Hamas bisa 
m e l a k u k a n  s e m u a  i n i  t a n p a  
meninggalkan jejak data,  atau 
petunjuk sebetulnya ada tetapi tidak 
bisa diinterpretasikan dari data yang 
ada," kata seorang mantan pejabat 
inteli jen negara Barat  kepada 
Reuters. (berbagai sumber)

lesaikan tes terakhirnya pada 2010.
Kendati demikian, dalam periode 

2011 hingga April 2016, Iron Dome 
sudah bisa mencegat lebih dari 1.500 
target yang diluncurkan ke wilayah 
Israel.

Israel pun memuji sistem Iron 
Dome sebagai pengubah permainan 
yang menyelamatkan ratusan nyawa.

Hal ini dikarenakan sebelum 
adanya Iron Dome, Gaza telah 
meluncurkan sekitar 3.970 roket ke 
Israel yang membuat 44 warga Israel 
tewas.

Dikutip dari Missile Threat CSIS, 
Iron Dome terbagi atas tiga elemen 
u t a m a ,  y a k n i  p e n c e g a t  d a n  
peluncurnya yang disebut Tamir, ELM 
2084 Multmission Radar (MMR), dan 
sistem manajemen pertempuran dan 
kendali senjata (BMC). 

ISRAEL tidak merasakan dampak yang 
terlalu besar dari serangan 3.000 roket 
Palestina. Hal ini dikarenakan Israel 
memiliki sistem pertahanan udara 
Iron Dome.

I r o n  D o m e  a d a l a h  s i s t e m  
pertahanan rudal bergerak Israel yang 
dirancang untuk mencegah roket dan 
artileri jarak pendek. Diketahui, sistem 
keamanan ini terbukti memiliki 
keefektifan untuk menangkal 90 
persen roket yang jatuh ke wilayah 
Israel.

Drone Israel, misalnya, meng-
gunakan teknologi pengenalan wajah 
(face recognition) di titik pemeriksaan 
perbatasan dan teknologi penyadapan 
untuk menguping segala jenis 
percakapan elektronik.

Sistem pengawasan Israel di Gaza 
disebut sebagai yang paling ketat dan 

canggih.
Menurut  pernyataan NATO,  

Admiral Robert Bauer dari Belanda 
mengunjungi Israel pada bulan lalu 
untuk mempelajari "kapabilitas 
militer inovatif" Israel di dekat Gaza 

Pada Mei lalu, Dirjen Kementerian 
Pertahanan Israel, Jenderal Eyal Zamir 
menyatakan Israel sedikit lagi menjadi 
negara "superpower" AI karena telah 
menerapkan teknologi kecerdasan 
buatan untuk mempercepat proses 
analisis dan pengambilan keputusan.

Sistem pertahanan udara ini 
sebenarnya sudah dibuat oleh Israel 
dan Amerika Serikat sejak 2007 untuk 
melindungi Israel dari serangan Gaza 
dan pejuang anti-Israel di Lebanon. 

Israel dalam sejarahnya mulai aktif 
memakai Iron Dome pada 2011 karena 
sistem pertahanan udara ini baru menye- 

SISTEM PERTAHANAN UDARA 
IRON DOME MILIK ISRAEL
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Sementara itu, penurunan daya 
tahan tubuh juga bisa menyebabkan 
batuk, yang bisa terjadi karena stress, 
pola hidup tidak sehat, kurang tidur, 
kurang aktivitas fisik, dan perubahan 
cuaca seperti polusi dan panas.

Dokter Farhan mengatakan saat 
daya tahan tubuh lemah, maka 
pembersihan partikel asing dari 
saluran pernafasan tidak efektif, 
sehingga bakteri dan virus bisa lebih 
l a m a  t i n g g a l  a t a u  t e r j e b a k  
dalamsaluran pernafasan. 

Saat batuk terjadi, daya tahan 
tubuh kita akan bekerja secara aktif 
untuk melawan bakteri atau virus. 
Bakteri atau virus inilah yang bisa 
memicu terjadinya peradangan pada 
saluran nafas.

Oleh karena itu, sangat penting 
untuk memperbaiki daya tahan tubuh 
dalam pengobatan batuk. Selain itu, 
batuk juga tidak bisa diberikan 
sembarang obat.

O r a n g  y a n g  m e n g o n s u m s i  
antibiotik tanpa sebab atau tanpa 
resep dokter bisa menyebabkan 
resistensi obat sehingga selanjutnya 
obat tidak bisa bekerja dengan baik di 
dalam tubuh ketika dibutuhkan. 

Berikut ini perbedaan antara 
batuk yang disebabkan oleh virus dan 
oleh bakteri: 

Dokter Farhan menjelaskan kalau 
batuk karena virus biasanya tidak 
menimbulkan dahak yang tebal. 
Umumnya, orang yang terserang virus 
biasanya dahaknya bening dan kalau 
tidak disertai dengan demam tinggi, 
atau kita sebut dengan common 
cold. 

"Lalu kalau batuk karena 
terpapar virus itu biasanya dalam 
3-4 hari dia akan mereda karena 
virus itu self limiting disease atau 
sembuh sendiri," jelasnya saat 
ditemui di Jakarta. 

Sementara, jika batuk terjadi 
karena infeksi bakteri baru bisa 
diobati menggunakan antibiotik 
selama beberapa hari. 

Ciri-ciri batuk yang terjadi 
karena infeksi bakteri di antaranya 
karena bakteri itu lebih produktif, 
sehingga menyebabkan dahak 
lebih tebal dan berwarna kuning, 
dan jika terkena infeksi bakteri 
bisa membuat penderitanya 
mengalami demam tinggi (Bisnis)

DI	 TENGAH cuaca yang panas terus 
menerus serta terpaan polusi udara 
yang sangat tinggi di berbagai area di 
Indonesia, membuat risiko gangguan 
pada tubuh terutama pernapasan 
meningkat. 

H a l  i n i  d i b u k t i k a n  l e w a t  
meningkatnya kasus infeksi saluran 
pernafasan akut atau ISPA di wilayah 
Jabodetabek pada periode 29 Agustus 
hingga 6 September 2023, di mana 
totalnya mencapai 90.546 kasus.

Adapun, sepanjang 2023, data 
menunjukkan kasus batuk di Jakarta 
m e n e l a n  h i n g g a  8 . 1 0 0  a n g k a  
kematian. 

ISPA adalah infeksi pada saluran 
nafas atas akut. Perlu diketahui bahwa 
saluran nafas bagian atas meliputi 
hidung, faring, laring, dan bronkus.

Infeksi ini biasanya disebabkan 
oleh virus, tetapi dapat juga di-
sebabkan oleh bakteri.

Selain batuk, gejala ISPA lainnya 
yang umum ditemui adalah pilek, sakit 
tenggorokan, hidung tersumbat, sakit 
kepala, demam, bersin-bersin, dan 
kelelahan.

Gejala ini sering muncul 3 hari 
setelah paparan virus atau bakteri, dan 
dapat bertahan selama 7-10 hari. 
Bahkan, pada beberapa kasus bisa 
bertahan sampai dengan tiga minggu.

Dari penelitian yang dilakukan 
batuk dapat menyebabkan 93 persen 
akan susah tidur, produktivitas 
bekerja akan berkurang hingga 26 
persen, dan kecenderungan akan 
absen dari aktivitas baik sekolah atau 
bekerja, dapat berkurang hingga 45 
persen. Ini membuktikan bahwa batuk 
sangatlah mengganggu aktivitas 
sehari-hari

Dr. Farhan Zubedi menjelaskan, 
batuk sendiri adalah refleks normal 
pertahanan tubuh, dengan tujuan 
membersihkan saluran nafas dari 
partikel asing, kuman, dan virus. 

Akan tetapi, batuk juga merupakan 
salah satu gejala terjadinya pe-
radangan atau infeksi pernafasan, di 
m a n a  b a t u k  b e r p e r a n  u n t u k  
mengeluarkan lendir yang berlebihan.

A d a p u n  b e b e r a p a  p e m i c u  
terjadinya batuk bisa karena infeksi 
bakteri atau virus, asma atau alergi, 
polusi udara, kebiasaan merokok, 
konsumsi obat, dan penurunan daya 
tahan tubuh. 

BEDANYA BATUK 
YANG DISEBABKAN 
VIRUS DAN BAKTERI
...........................................



Tebak-tebakan			....	(dari	Hal	1)

PENDAFTARAN capres/cawapres 
akan dilakukan KPU pada 19 Oktober 
2023 nanti. Sementara, Mahkamah 
Konstitusi (MK) akan membacakan 
putusan usia capres cawapres pada 
Senin (16/10/2023) pekan depan. 
Art inya,  hanya 3  hari  sebelum 
pendaftaran dibuka. 

Berdasarkan jadwal sidang yang 
dilansir website MK, Selasa (10/10/2023), 
ke l u a r  j a dwa l  s i d a n g  p u t u s a n 
tersebut."Senin 16 Oktober 2023, 
10:00 WIB," demikian keterangan 
MK.Sebagaimana diketahui masa 
pendaftaran capres cawapres peserta 
Pemilu 2024 akan digelar pada 19-25 
Oktober 2023. 

Ketua Mahkamah Konstitusi (MK) 
Anwar Usman,  meminta publik 
menunggu saja hasil keputusannya, ia 
tak dapat memastikan kapan jadwal 
putusannya."Lihat saja deh, ikuti saja. 
Itu pendaftaran ikuti saja, sekarang 
baru tanggal 3," kata Anwar minggu 
lalu kepada wartawan.

Anwar t idak menyampaikan 
secara  spesi f ik  kendala  dalam 
persidangan uji materi UU tersebut. 
Namun, menurutnya, ada banyak 
perkara terkait gugatan tersebut. 
Selain itu, ada beberapa pihak yang 
mencabut gugatannya, namun masih 
ada perkara yang berjalan.

"Ini kan perkaranya banyak kan. 
Ada yang sudah mencabut, ada yang 
masih berjalan," katanya

Gugatan itu diajukan oleh Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI), Partai 
Garuda dan sejumlah kepala daerah. 
PSI dkk meminta agar syarat usia 
capres/cawapres diturunkan jadi 35 
tahun. Belakangan juga muncul 
gugatan dua mahasiswa UNS, agar 
kepala daerah juga bisa nyapres/ 
nyawpares meski belum berusia 35 
tahun.

D i s u s u l  g u g a t a n  s e j u m l a h 
kelompok masyarakat agar MK juga 
membuat batas usia maksimal yaitu 
70 tahun. Alasannya, dibutuhkan 
presiden dengan kondisi badan yang 
sehat dalam menjalankan tugas, baik 
fisik maupun psikologis.

Terpisah, Pakar hukum tata negara 
Denny Indrayana memprediksi 
gugatan itu akan dikabulkan oleh MK. 
Adapun komposisi hasilnya, Denny 
memperkirakan lima hakim setuju 
dan empat beda pendapat atau 
dissenting opinion."Saya menduga 
putusan bisa saja mengabulkan syarat 
umur menjadi 35 tahun; atau syarat 
umur tetap 40 tahun, namun dibuka 
k e s e m p a t a n  b a g i  y a n g  t e l a h 
berpengalaman sebagai  kepala 
d a e r a h ,"  k a t a  D e n n y  m e l a l u i 
k e t e r a n g a n  r e s m i n y a ,  S e l a s a 
(10/10/2023).

Mantan Wakil Menteri Hukum dan 
HAM itu mengatakan, alasan dirinya 
ya k i n  g u g a t a n  i t u  d i k a b u l k a n 
berdasarkan pengalaman putusan MK 
dan positioning politik para hakim 
konstitusi. "Melihat kecenderungan 
putusan MK atas perkara terkait 
pemilu dan antikorupsi, khususnya 
dalam putusan soal perpanjangan 
masa jabatan pimpinan KPK dan UU 
C i p t a k e r,  k o m p o s i s i n y a  l i m a 
b e r b a n d i n g  e m p a t ,  m a ka  s aya 
memprediksi putusan syarat umur 
capres-cawapres juga akan berujung 

pada angka yang sama," kata Denny. 
Prediksi lain yang diungkapkan 

Denny, mengenai putusan itu juga ada 
kemungkinan sama kuat alias imbang 
4  b e r b a n d i n g  4  a n t a r a  y a n g 
mengabulkan dan yang menolak. 

"Maka, yang menjadi penentu 
putusan menurut Pasal 45 ayat (8) UU 
MK adalah di mana posisi Ketua MK 
Anwar Usman, Ipar Presiden Jokowi. 
Saya memprediksi bahwa Anwar 
Usman ada pada posisi mengabulkan 
permohonan, alias memberikan 
k e s e m p a t a n  k e p a d a  G i b r a n 
Rakabuming Raka menjadi kontestan 
(paslon) pada Pilpres 2024," kata 
Denny. 

Namun begitu, Denny mengata-
kan, prediksi tersebut bisa saja salah 
atau bisa saja benar selama putusan 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  b e l u m 
dibacakan. "Namanya juga bocoran 
alias prediksi, tentu kepastiannya 
a ka n  te r l i h a t  s e te l a h  p u t u s a n 
dibacakan. Kita lihat saja, apakah 
prediksi saya akan tepat," kata Denny. 

Ada p u n  p erka ra  ya n g  a ka n 
diputus adalah 29/PUU-XXI/2023 
dengan pemohon Dedek Prayudi. 
Selain itu, Perkara Nomor 51/PUU-
XXI/2023 dengan pemohon Yohanna 
Murtika dan Ahmad Ridha Sabana; 
Nomor Perkara 55/PUU-XXI/2023 
dengan pemohon Erman Safar dan 
Pandu Kesuma Dewangsa. 

Ke m u d i a n ,  N o m o r  Pe r k a ra 
90/PUU-XXI/2023 dengan pemohon 
Almas Tsaqibbirru Re A; Nomor 
Perkara 91/PUU-XXI/2023 dengan 
pemohon Arkaan Wahyu Re A; Nomor 
Perkara 92/PUU-XXI/2023 dengan 
pemohon Melisa Mylit iachristi 
Tarandung. Terdapat pula agenda 
s i d a n g  P e n g u c a p a n  P u t u s a n / 
Ketetapan untuk Nomor Perkara 
1 0 5 / P U U - X X I / 2 0 2 3  d e n g a n 
pemohon Soefianto Soetono dan 
Imam Hermanda. 

MK akan melakukan uji materi 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilihan Umum, Pasal 169 
huruf q. Pasal itu mengatur soal batas 
usia minimal cawapres berumur 40 
tahun.  Para pemohon, termasuk 
Partai Solidaritas Indonesia dan 
simpatisan Wali Kota Solo Gibran 
R a k a b u m i n g  R a k a .  Pe n g g u g a t 
meminta usia capres/cawapres 
diturunkan dari 40 tahun menjadi 35 
tahun.

Episode	Kritis	MK
Terpisah, Setara Institute me-

mandang, uji materiil ketentuan batas 
usia capres/cawapres di Mahkamah 
Konstitusi memasuki episode kritis. 
Bahkan, terkesan membahayakan. 

Ketua Dewan Nasional Setara 
Institute Hendardi mengatakan, topik 
ini  bukan lagi  soal  batas usia. 
Melainkan, dalam pengujian ini 
pemohon meminta tafsir dan makna 
konstitusional ketentuan batas usia 
itu dimaknai dengan syarat usia 40 
tahun atau pernah menjabat sebagai 
gubernur/bupati/wali kota, pada 
Pasal 169 huruf q UU 7/2017 tentang 
Pemilihan Umum. 

“Deretan permohonan uji materiil 
ini bukan lagi ditujukan untuk 
menegakkan hak-hak konstitusional 
warga tetapi diduga kuat dilandasi 
nafsu kuasa keluarga Jokowi dan para 
p e m u j a  J o k o w i  y a n g  h e n d a k 
mengusung Gibran Rakabuming 

Raka, Wali Kota Solo, yang belum 
genap 40 tahun, sebagai Cawapres 
Prabowo,” katanya dalam keterangan, 
Selasa (10/10/2023).

Menurutnya,  puluhan pakar 
h u ku m  d a n  p e g i a t  h u ku m  d a n 
konstitusi telah mengingatkan. Bahwa 
soal batas usia untuk menduduki 
jabatan bukanlah isu konstitusional 
tetapi kebijakan hukum terbuka.

Artinya, hal itu tidak seharusnya 
diuji oleh MK. Berbagai putusan MK 
juga menyatakan hal yang sama. 

“Tetapi, operasi politik pengusung 
dinasti Jokowi, hampir menggoyahkan 
MK untuk memenuhi hasrat kandidasi 
anak presiden,” ucapnya. 

Maka dari itu, ia mengingatkan, 
semua elemen harus mengingatkan 
dan mengawal MK. Agar tidak menjadi 
instrumen legalisasi kandidasi yang 
menopang dinasti Jokowi. 

B i l a  M K  m e n g a b u l k a n 
permohonan ini, maka MK bukan 
hanya inkonsisten dengan putusan-
putusan sebelumnya, tetapi juga 
k e h i l a n g a n  i n t e g r i t a s  d a n 
kenegarwanan. “MK akan menjadi 
penopang dinasti Jokowi, jika karena 
putusannya, Gibran bisa berlaga dan 
memenangi pilpres. Ini adalah cara 
politik terburuk yang dijalankan oleh 
penguasa dari semua presiden yang 
p e r n a h  m e n j a b a t , ”  k a t a n y a 
menjelaskan.

Ketua DPP sekaligus salah satu 
penggugat di MK dari PSI, Dedek 
P ray u d i ,  m e n g a t a k a n  g u g a t a n 
tersebut tidak ada kaitannya dengan 
Wali kota Solo, Gibran Rakabuming 
Raka."Sebenarnya sih nggak ada. Jadi 
saya harus menjawabnya secara 
kronologis. Jadi ide ini pertama kali 
muncul pada tahun 2022, saat itu 
bulan Desember akhir tahun. Ini kami 
khawatir karena partisipasi politik 
anak-anak muda di Indonesia itu 
begitu rendah," kata Dedek di kawasan 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan, 
Selasa (10/10/2023).

Dia mengatakan pihaknya telah 
mengajukan gugatan serupa, yakni 
untuk batas umur kepala daerah. Dia 
mengatakan PSI mendukung Gibran 
untuk maju sebagai calon Gubernur 
DKI Jakarta."Sebenernya ya di bulan 
Agustus bahkan ya PSI DKI itu sudah 
m e n g u m u m k a n  b a h w a  k i t a 
menjagokan Gibran untuk DKI 1. 
Bahwa kita membuka ruang seluas-
luasnya untuk anak muda ber-
partisipasi di politik," ujarnya.

"Jadi sebenarnya kalau dilihat 
track record PSI ya ini sebenarnya 
bukan 1 atau 2 nama tapi soal 21 juta 
anak-anak muda usia 35-39 tahun," 
ujarnya.

Sementara, Ketua Umum Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI) Kaesang 
Pangarep mengaku akan menentukan 
arah polit ik pada Pilpres 2024 
mendatang dalam waktu dekat. Hal ini 
disampaikan usai bertemu dengan 
Relawan Seknas Jokowi di Markasnya, 
Jakarta.

" I n s ya a l l a h  m i n g g u  d e p a n , 
Insyaallah kami mulai konsolidasi 
untuk ke beberapa DPD dan DPW, kan 
selagi kemarin saya jalan ke Jabar, Bali, 
Jogja itu kami sambil minta aspirasi 
dari teman-teman PSI yang di daerah 
mereka maunya seperti apa," kata 
K a e s a n g  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(10/10/2023).

Lalu, saat dipastikan apakah 

p u t u s a n  a ra h  p o l i t i k  i n i  a k a n 
menunggu putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK) terkait batasan usia 
Capres-Cawapres, Kaesang mem-
bantahnya. MK bakal membacakan 
putusan itu pada Senin 16 Oktober 
2023."Enggak sih, pertimbangannya 
DPD dan DPW dan DPP nya PSI," 
tegasnya.

Di sisi lain, Juru Bicara Partai 
Gerindra Andre Rosiade mengakui 
partai politik di Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) mengusulkan Wali Kota Solo 
sekaligus putra Presiden Joko Widodo 
(Jokowi), Gibran Rakabuming Raka 
menjadi bakal cawapres Prabowo 
Subianto. Bahkan, relawan-relawan 
Jokowi yang menghadap ke Prabowo 
juga mengusulkan nama Gibran. Salah 
satunya, Prabowo Mania 08 yang 
sebelumnya merupakan kelompok 
Jokowi Mania. 

"Ya karena begini, teman-teman 
yang berada di Koalisi Indonesia Maju 
juga mengusulkan nama Mas Gibran, 
baik ada partai yang mengusulkan 
nama Mas Gibran, ada juga relawan-
relawan Pak Jokowi yang datang ke 
Pak Prabowo mengusulkan nama Mas 
Gibran," ujar Andre saat ditemui di 
kawasan Cikini ,  Jakarta,  Selasa 
(10/10/2023).(wid,rls,ant,mer/dya)
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Syarat-syarat Capres dan 
Cawarpres sesuai Pasal 169 UU No. 
7 tahun 2017 tentang Pemilu
1. Bertakwa kepada Tuhan yang Maha Esa
-----------------------------------------------------------------------
2. Merupakan Warga Negara Indonesia (WNI) sejak lahir 
dan tidak pernah menjadi kewarganegaraan lain karena 
kehendak sendiri
-----------------------------------------------------------------------
3. Suami atau istri dan calon suami atau calon istri capres 
dan cawapres merupakan WNI
-----------------------------------------------------------------------
4. Tidak pernah mengkhianati negara termasuk korupsi 
dan tindak pidana berat lainnya
-----------------------------------------------------------------------
5. Bertempat tinggal di Indonesia
-----------------------------------------------------------------------
6. Telah melaporkan harta kekayaan
-----------------------------------------------------------------------
7.  Tidak sedang mempunyai utang
 -----------------------------------------------------------------------
8. Tidak dinyatakan pailit
-----------------------------------------------------------------------
9. Tidak pernah melakukan perbuatan tercela
-----------------------------------------------------------------------
10.   Tidak sedang dicalonkan sebagai anggota DPR, DPD, 
atau DPRD
-----------------------------------------------------------------------
11.  Terdaftar sebagai Pemilih
-----------------------------------------------------------------------
1 2 .  M e m i l i k i  n o m o r  p o k o k  w a j i b  p a j a k  d a n 
melaksanakan kewajiban membayar pajak dalam 5 tahun 
terakhir
-----------------------------------------------------------------------
13. Belum pernah menjabat sebagai Presiden atau Wakil 
Presiden selama dua kali masa jabatan
-----------------------------------------------------------------------
14.  Tidak pernah dipidana
-----------------------------------------------------------------------
15.  Berusia paling rendah 40 tahun
-----------------------------------------------------------------------
16. Berpendidikan paling rendah tamat sekolah me-
nengah atas, madrasah aliyah, sekolah menengah 
kejuruan, madrasah aliyah kejuruan, atau sekolah lain 
yang sederajat
-----------------------------------------------------------------------
17. Memiliki visi, misi, dan program dalam melaksanakan 
pemerintahan negara Republik Indonesia.



SEDERETAN LAPORAN ETIK

FIRLI BAHURI DI DEWEAN KPK

PENGGUNAAN HELIKOPTER & PROTOKOL COVID-19

Masyarakat	Anti-Korupsi	Indonesia	
(MAKI)

Terbukti langgar etik di kasus penggunaan 
helikopter untuk kepentingan pribadi 
dengan saksi tehuran tertulis II. Terkait 
protokol covid-19 belum diketahui

SMS BLAST

Indonesia	Memanggil	(Im57+)	Institute

Tidak cukup bukti untuk dilanjutkan ke 
sidang etik

PENCOPOTAN ENDAR PRIANTOR0

Eks	Direktur	brigje	Endar	Priantoro

Tidak cukup bukti untuk dilanjutkan ke 
sidang etik

OTT UNJ

Indonesia	Corruption	Watch	(ICW)

Tidak menemukan Indikasi pelanggaran etik

HIMNE KARANGAN ISTRI

Akademik	Jurnalistik	Lawan	Korupsi	
(AJLK)	Tahun	2020

Tidak ada pelanggaran kode etik

KEBOCORAN DOKUMEN PENYELIDIKAN KEMENTERIAN ESDM

Bridjen	Endar	Priantoro	dan	16	pelapor	
lain

Tidak cukup bukti untuk dilanjutkan ke 
sidang etik

Pelapor Putusan

juga senjata api yang dikabarkan disita 
dari kediaman SYL.Kini SYL juga telah 
dicegah ke luar negeri bersama 
delapan orang lainnya oleh KPK demi 
perlancar pengusutan kasus dugaan 
korupsi di Kementan.

A l i  m e n j e l a s k a n  b a hwa  p e -
m a n g g i l a n  S Y L  s e b a g a i  s a k s i 
merupakan bagian dari kebutuhan 
melengkapi alat bukti dalam berkas 
perkara penyidikan perkara tersangka 
lain

Terpisah, Kapolrestabes Semarang 
Kombes Pol Irwan Anwar menjelaskan 
soal pemeriksaan dirinya oleh Polda 
Metro Jaya (PMJ). Irwan membantah 
isu bahwa ia terlibat dalam penye-
rahan uang dari Syahrul Yasin Limpo 
(SYL)  ke Komisi Pemberantasan 
K o r u p s i  ( K P K )  y a i t u  p i h a k 
Firli."Penyerahan uang itu tidak betul, 
saya tidak pernah merasa," kata Irwan 
di Semarang, Selasa (10/10/2023).

Diakuinya, dia diperiksa terkait 
kasusnya dugaan pemerasan Mentan 
SYL oleh pimpinan KPK."Pemeriksaan 
terhadap saya sudah dilakukan pada 
t a h a p  p e n y e l i d i k a n  k e m a r i n , 
dilaksanakan di awal-awal Agustus 
2023. Kemudian informasi yang kami 
dapatkan bahwa proses penanganan 
kasus ini sudah tahap penyidikan 
tentu saya akan dimintai keterangan 
lagi  sebagai  saksi  dalam tahap 
penyidikan," ujar Irwan. 

"Pernah ada di tahun 2021 kira-
kira di Bulan Februari itu kira-kira 
saya diminta menemani Pak SYL untuk 
menemui Pak Firli dalam rangka 
membangun atau membuat MOU 
(nota kesepahaman) kerja sama 
pencegahan tindak pidana korupsi 
atau pendampingan di Kementan 
(Kementerian Pertanian), dalam hal 
ini pencegahan korupsi itu saja yang 
saya tahu," ujar Irwan.

Irwan menegaskan dirinya siap 
mengikuti proses hukum dalam kasus 
ini. Termasuk memenuhi panggilan 
dari Polda Metro Jaya."Kan seperti 
yang saya sampaikan tadi saya sudah 

JAKARTA- Kasus dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
makin meluas. Terbaru, Dewas KPK 
mulai mengusut foto pertemuan Ketua 
KPK Firli Bahuri dan mantan Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo (SYL). 
A p a l a g i  s a l a h  s a t u  s a ks i  ya i t u 
Kapolrestabes Semarang Kombes Pol 
Irwan Anwar membenarkan foto 
tersebut ada di salah satu GOR 
Badmintonpada bulan Februari 2021 
silam

"Terkait pelaporan dugaan pe-
l a n g ga ra n  e t i k  p i m p i n a n  ya n g 
disampaikan para pihak kepada 
Dewas KPK, kami tentunya meng-
hormati hak setiap masyarakat untuk 
menyampaikan aduan tersebut , 
sebagai bagian dari kontrol sosial ter-
hadap upaya-upaya pemberantasan 
korupsi yang dilakukan KPK," kata juru 
bicara KPK Ali Fikri saat dihubungi, 
Selasa (10/10/2023).

Ali juga menegaskan pihaknya 
menghormati proses yang sedang 
berjalan di Dewas KPK terkait foto 
pertemuan antara Ketua KPK Firli 
Bahuri dan SYL. Dia yakin Dewas KPK 
akan independen mengusut persoalan 
itu.

"Sekaligus,  kami juga meng-
hormati proses pemeriksaan nantinya 
oleh Dewas, yang tentunya dilakukan 
secara profesional dan independen," 
ucapnya.

Lebih lanjut, dia meminta semua 
pihak  untuk menunggu proses 
pengusutan Dewas KPK. Dia berharap 
t idak  ada  opini -opini  yang di -
sampaikan tanpa adanya fakta-fakta. 
"Sehingga mari kita tunggu hasil 
proses tersebut, dengan tidak me-
nyampaikan opini tanpa didasari 
fakta-fakta yang justru akan membuat 
situasi menjadi kontraproduktif. Dan 
tentunya agar pemberantasan korupsi 
dapat berjalan secara efektif dan 
efisien," ujar dia.

Sebelumnya diberitakan, Firli 
Bahuri dilaporkan ke Dewan Peng-
awas (Dewas) KPK terkait foto per-

temuannya dengan mantan Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo (SYL). 
Laporan i tu  mula i  d iusut  o leh 
Dewas."Dewas masih mempelajari 
pengaduan yang masuk," kata anggota 
Dewas KPK, Syamsuddin Haris, saat 
dihubungi, Senin (9/10/2023).

F i r l i  d i l a p o r k a n  k e l o m p o k 
m a h a s i s w a  b e r n a m a  K o m i t e 
Mahasiswa Peduli Hukum pada Jumat 
( 6 / 1 0 ) .  P e l a p o r  m e n i l a i  a d a 
pelanggaran etik yang dilakukan Firli 
usai mengadakan pertemuan dengan 
pihak beperkara di KPK.

Syamsuddin mengatakan Dewas 
K P K  m a s i h  m e n e l a a h  l a p o r a n 
tersebut. Bukti-bukti terkait adanya 
d u ga a n  p e l a n g ga ra n  e t i k  ya n g 
dilakukan Firli tengah dikumpulkan. 
"Sedang kumpulkan bahan dan 
keterangan," jelas Syamsuddin

SYL	Dipanggil	KPK
Syahrul Yasin Limpo atau SYL 

dijadwalkan diperiksan oleh Komisi 
Pemberantasan Korupsi ( KPK ) pada 
Rabu (11/10/2023) hari ini."Sesuai 
dengan informasi yang kami terima, 
besok Rabu (11/10) bertempat di 
gedung Merah Putih,  benar tim 
p e n y i d i k  K P K  m e n j a d w a l k a n 
pemanggi lan  dan pemeriksaan 
sebagai saksi, sebagai berikut: Syahrul 
Yasin Limpo," kata Kabag Pemberitaan 
KPK Ali Fikri kepada wartawan, Selasa 
(10/10/2023).

Po l i t i s i  Pa r t a i  N a s d e m  S Y L 
beberapa hari terakhir memang jadi 
sorotan.Nama SYL disebut-sebut 
dalam kasus dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian yang dulunya 
dipimpin SYL.Saat ini KPK memang 
tengah menyidik kasus dugaan 
korupsi di Kementan.SYL jadi salah 
satu nama yang diperiksa oleh 
KPK.Bahkan rumah dinas dan rumah 
pribadi SYL telah digeledah oleh KPK.

Sejumlah uang dalam mata uang 
rupiah dan asing dikabarkan disita 
KPK saat geledah rumah SYL itu.Ada 

dimintai keterangan dalam tahap 
penyelidikan sekarang kan sudah 
masuk tahap penyidikan tentu saya 
akan dimintai keterangan," kata Irwan.

Terkait hubungan Irwan dengan 
Firli dan SYL, "Pak Firli adalah atasan 
langsung saya ketika saya menjabat 
Direktur Kriminal Umum di Polda 
Nusa Tenggara Barat (NTB) kira-kira 
t a h u n  2 0 1 7 , "  k a t a  I r w a n . " 
(wid,rls,ist/dya)

now
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Lagi-lagi Firli Dilaporkan Dewas KPK

KPK	memeriksa	Sekjen	Kementan	Kasdi	Subagyono	sebagai	saksi	terkait	kasus	dugaan	korupsi	di	Kementerian	Pertanian	(Kementan)	
selama	kurang	lebih	11	jam	di	gedung	Merah	Putih	KPK,	Selasa	(10/10/2023).ist


